

## Los socialistas y la violencia

Muchos periódicos socialistas del exterior y otros que, sin ser socialistas, defienden las ideas del progreso (1), han publicado extractos del artículo que EL SOCIALISTA dedicó al atentado de que fué víctima D. Eduardo Dato.

Algunos de los mencionados periódicos—entre ellos «Justice», de Londres, y «La Sentinelle», de La-Chaux-de-Fonds—han comentado lo dicho por nosotros y han elogiado la conducta que, desde su fundación, ha seguido siempre el Partido Socialista Español.

El conocido escritor suizo Robert Gahner se expresa en estos términos: «Nuestros compañeros españoles, desde hace ya muchos años, realizan una ardiente campaña para suprimir unos y otros el empleo de las violencias personales. Su propaganda, por completo en favor de un amplio aprovechamiento de las posibilidades pacíficas y generosas de la democracia económica y política, no ha dado todavía bastantes frutos en aquel país de exagerado individualismo y de fuerte pasión.

De todos modos, puede asegurarse que los socialistas son en España los hombres del porvenir, ya que, hundéndose cada vez más en el abismo de la reacción y de la brutalidad, la clase poseyente española se precipita hacia una ruina segura y próxima. El día de su liberación, el pueblo

(1) Además de los principales diarios socialistas del exterior han publicado extractos de nuestro editorial del 9 de los corrientes, entre otros, los periódicos siguientes: «L'Information Sociale», y «Monstr», de París; «Le Petit Meridional», de Montpellier; «La Tribune de Lousanne», de Lausana; «La France», de Burdeos; «Le Télégramme», de Toulouse, y «Salut Public», de Lyon.

violento pondrá los destinos del país en manos de aquellos que, por convicción y por moralidad, combatieron constantemente las soluciones de la fuerza y de la tiranía.

El Partido Socialista Español es la única gran voz que emplea en la península un tal lenguaje de moderación y de justicia.

Es muy cierto. Sólo el Partido Socialista mantiene en nuestro país una actitud europea y civilizada. Por eso es el único que entiende en el exterior y el único que con su conducta realiza una obra verdaderamente patriótica y del más puro internacionalismo.

Un periódico radical inglés, «The Manchester Guardian», escribía en su edición del día 18 de los corrientes estas sensatas palabras:

«El refugio de la incompetencia es la fuerza. Esta es tentadora, porque su empleo parece fácil. Como puede aplicarse rápidamente, evita el penoso proceso del pensamiento.»

Por esta razón puede asegurarse que a mayor atraso de un país, de una clase o de un individuo corresponde un mayor grado de violencia. Como puede afirmarse también que cuanto mayor es la incultura de un individuo o de una clase mayor es la tendencia a confundir la violencia con la energía y la virilidad.

La violencia puede, en determinados casos, ser necesaria y hasta indispensable. Pero empleada como sistema es contraproducente por necesidad.

Esta verdad resulta más patente en España que en cualquier otro país. Porque en parte alguna ha producido tantos estragos como entre nosotros—la nación clásica de la decadencia—la violencia bárbara y cruel de gobernantes, inquisidores y prebostes.



ECCE POPULUS

## Discrepancia lógica

A «La Acción» no le parece ni oportuno ni discreto que la prensa proteste contra las medidas de rigor que, a tonías y a locas, adoptan las autoridades contra personas dignas y honorables que nada tienen que ver con el atentado que costó la vida al señor Dato. El celo democrático es, para el órgano del maurismo, peligroso. Y de peligrosas califica las censuras que, con rara unanimidad de los periódicos no reaccionarios, se dirigen a las autoridades por la prisión de los escritores Samblancat, Quemades y Torralva Beci y la de cuarenta y tantos obreros sin relación con los autores del atentado; igualmente le parece oportuno que se proteste contra las conducciones a través de las ciudades y contra las deportaciones por carretera de un extremo a otro de España.

«Hay cosas—dice—acera de las cuales no puede haber disparidad de criterio entre las personas honradas.» Es exacto. Y entre estas cosas figuran, a no dudar, estas contra las que protestamos.

Siendo honrado no se pueden aprobar las prisiones de que hemos hecho mención. Ni las deportaciones de cinco obreros de Riotinto a Ciudad Real y Toledo. Entre estos deportados figura Carbajo, corresponsal administrativo de «El Sol» y «La Libertad» en

servir haber cometido delito alguno, ni haberse recibido declaración, ni haberle visto la digna cara a ningún juez.

Hecho que conviene que conozca la opinión y que no ignore el Sr. Bugallal, para que por ahí fuera su día todos cuenta de en qué esbircroacia vivimos y con qué arbitrariedad se dispone de la libertad de los ciudadanos y con qué rigor se castiga en España el nefando crimen de tener ideas.

Muchas gracias, amigo Oteyza, y gracias también a los compañeros del Sindicato y de la Asociación y de los diversos colegas que se han interesado por nuestra suerte.

Cálidamente saludan, E. Torralva Beci, Angel Samblancat.

Celular de Madrid, 21 marzo 1931.

Ahora esperamos la respuesta del ágil ingenio del político que dirige el ministerio de la Bola.

UNOS COMENTARIOS DE «JUAN DE ARAGON»

La política represiva del Gobierno le ha sugerido a «Juan de Aragón» un intencionado artículo, del cual recogemos el párrafo que sigue:

«El caso de Torralva Beci, de Angel Samblancat y de otros escritores que en este momento no recuerdo es tan absurdo, que no cabe en cabeza humana. Se dice que están detenidos por ser escritores muy violentos y peligrosos. Yo no comprendo cómo puede ser dicha tamaña majadería, pues sirve sólo para acusar a jueces y autoridades. ¿Escribieron cometiendo delitos? ¿Pues cómo lo consintieron las autoridades y los jueces? ¿No había delito? ¿Pues cómo los detuvieron? Eso es tan bufo, como si cuando hay un desafío en el que muere un duelista fuesen detenidos los maestros de esgrima que enseñaron a manejar las armas, el armero que las vendió y el autor del Código del Duelo, que señaló las causas en que un caballero debe batirse y las reglas del duelo.»

EL ARTE DE IMPRIMIR Y LOS PRESOS

Una Comisión de la Junta directiva de la Sección de cajistas de Madrid visitó ayer al Sr. Ródenas para pedirle

que sean libertados los periodistas y obreros gráficos presos recientemente, toda vez que contra ellos no hay procesamiento ni se les puede acusar de ningún delito.

El Sr. Ródenas prometió preocuparse del ruego, aunque expresó reservas sobre alguno de los detenidos.

## NOTAS

Leo?

«La Asamblea nacional se convocará cuando regresen los Sres. Kallogeropoulos y Gounaris.

El Sr. Protópapadakis ha declarado que el Gobierno no piensa decretar la ley Marcial ni establecer la censura.

Como veis, no hay que alarmarse. No es en España donde se va a proceder con ese liberalismo. Es en Grecia.

Al ser nombrado Allendesalazar presidente del Consejo de ministros dimite Jorge Silveira la subsecretaría de dicho departamento.

Parece ser que entre presidente y subsecretario se ha llegado a la siguiente conclusión:

—Mito, Silveira, retire la dimisión.

—Mi resolución es irrevocable, presidente.

—Bueno; pues todo puede armonizarse. Usted no venga por la Presidencia. ¿Para qué va a venir? Yo no he de apagar por aquí. Como no necesito subsecretario, no he de combalearle. De modo que... usted, a pasear, y yo... ¡a mi casa! Adiós, señor subsecretario.

Silveira sigue cobrando y no despacha. Allende vuelve a cobrar, y tampoco despacha.

¿Viva la bagatela!

¿Quién ha dicho que la situación en España es gravísima? Lo habrá dicho algún impostor.

Para demostrar lo contrario ahí está el to que ha quedado reducida la presidencia del Consejo de ministros.

HAMLET

## Carta de Inglaterra

(De nuestro corresponsal en Londres)

### La falta de trabajo.

En mi última carta describí los últimos recarrollidos de la situación en Irlanda. En esta quiero tratar de otro gran problema del momento en Inglaterra: la falta de trabajo.

Hace un mes se celebró una gran Conferencia nacional en Londres, en la que estaban representados el Labour Party y el Congreso de Trade Unions. Acordó un programa resumido para atender a la urgente necesidad de restaurar la vida económica de Europa y reanudar el comercio con Rusia, y dió el mandato a los diputados laboristas de que expusieran este programa ante el Gobierno. Los diputados lo hicieron tan pronto como el Parlamento se reunió; pero el Gobierno rechazó las proposiciones laboristas, y actualmenté ha declarado que la falta de trabajo no podía ser curada por procedimientos legislativos.

Esta semana se ha reunido la Conferencia nacional conjunta para examinar la actitud del Gobierno. Se han hecho tres proposiciones relativas a la acción que el movimiento laborista habrá de emprender para asegurar la adopción de sus proposiciones. La primera fue que el Labour Party se concentrara en una campaña política para derribar al Gobierno. La segunda, que el movimiento trade unionista declarara la huelga general y se manuviera hasta que el Gobierno o cediera o dimitiera. La tercera, que se hiciera una demostración huelguística de un día, como expresión de la determinación y la solidaridad de la clase trabajadora organizada.

La disposición de la Conferencia, desde el principio, demostraba claramente que no se aceptaría ninguna proposición de huelga. E. L. Ponson, el presidente de los Trade Unions, dijo en su discurso presidencial que no creía que mientras una huelga pesara sobre el Gobierno y sobre la comunidad se podría asegurar trabajo ni sustento para los parados. Cuando el presidente de una Conferencia declara francamente sobre una resolución en esta forma, se puede tener la certidumbre de que sabe ya qué es lo que se va a votar.

J. R. Clynes, que ha sido nombrado recientemente presidente del grupo parlamentario, informó acerca de sus actividades. Declaró que las manifestaciones del Gobierno de que el problema del paro no podía ser resuelto por la legislación era un argumento para el empleo de otros métodos. «Si el Parlamento no lo puede resolver—dijo—, se nos empuja hacia otros métodos que pueden violumbrar las vías industriales del país. Yo me he opuesto energicamente al empleo de todo instrumento de la naturaleza de eso que se ha llamado acción industrial, respecto a toda materia en que se puedan usar procedimientos políticos o parlamentarios; pero, si se nos dice que no hay ninguna alternativa, se pone ante la consideración del Labour Party cuál de sus tres grandes recursos debe emplear.» Una manifestación de este carácter, y hecha por un líder tradeunionista tan respetado como Clynes, ha significativamente a decir, sin embargo, que una época de depresión industrial no era una lesión deseable para una nación.

podemos mejorar la condición de los parados parando el trabajo», añadió.

J. H. Thomas, el líder de los ferroviarios, defendió después una resolución condenando la actitud del Gobierno y negando energicamente la demanda de que se debían dar todos los pasos para restaurar el comercio internacional y organizar sin demora planes nacionales de trabajo, y que se debiera procurar sustento para aquellos a quienes no se les da ocupación. La resolución urgía a los Comités ejecutivos de los Trade Unions que dieran los pasos para llevar activamente a todos sus miembros a una acción política en orden a hacer todos los preparativos, lo más pronto posible, para presentar una candidatura laborista en todos los distritos donde no se haya hecho todavía. Thomas combatió el criterio de que el problema de la falta de trabajo no fuera tratado en el Parlamento, y se declaró tanto contra la huelga general como contra la huelga de un día.

«En qué nos va a ayudar un día de huelga?» preguntó—. Si el Gobierno se niega a actuar después de vuestra huelga, ¿tenéis que ir a la huelga otra vez. ¿Puede haber nada más ridículo? En cuanto a la huelga general, ¿hay algún tradeunionista sensato que haya reflexionado un momento sobre este problema, que encuentre en ella una solución? No es lógico invitar a los hombres a dejar el trabajo y esperar que nos atiendan, cuando están probando con sus votos que no nos siguen en las contiendas electorales.»

Desde que se abrió la Conferencia estaban presentadas las proposiciones de huelga general y de huelga de un día; pero no se hizo ninguna mención a la resolución y fue sostenida por una abrumadora mayoría. Así, pues, por el momento, la situación sigue igual.

La Conferencia no habrá sido en vano si anima a los tradeunionistas a actuar en el campo político tan activamente como en el campo industrial. Hay miles de tradeunionistas que todavía votan por candidatos capitalistas en las elecciones. Cuatro elecciones parciales se están celebrando al presente que nos ponen en condiciones de juzgar hasta qué punto está siendo seguida la opinión de la Conferencia. En East Woolwich, donde el candidato es Ramsay MacDonald, se está desarrollando una de las luchas más enconadas de los tiempos actuales. Mac Donald está siendo acerbamente atacado por su internacionalismo durante la guerra, particularmente por Mr. Horatio Bottomley, uno de los caracteres más antipáticos de nuestra vida pública. En uno de sus periódicos, «John Bull», Mr. Bottomley hizo un degradingo artículo sobre Mac Donald, que produjo tanta indignación entre muchos trabajadores que, cuando el autor visitó el distrito, tuvo que ser librado de las iras de la multitud por la policía y buscar un santuario en el cuartel de ésta. Otras elecciones parciales se celebran en Dudley, Penistone y Kulkotny. También se espera inmediatamente una elección parcial en East Leisner, donde el candidato en perspectiva es Philip Snowden.

A. FENNER BROCKWAY

Campillo, donde también representa a la Sociedad de Autores Españoles. El otro, Cordero, tiene igualmente la corresponsabilidad de «La Libertad» en Nerva.

Una persona decente no puede observar sin repugnancia que en la cárcel de Valencia estén desde hace quince días numerosos trabajadores deportados de Barcelona sin que sepan la causa de tal medida de rigor, pues, como a los presos de Madrid, no se les ha tomado declaración ni se les acusa de nada.

Igualmente las personas honradas han de censurar que en la cárcel de Bilbao estén recluidos bastantes obreros en iguales condiciones...

Por no hacer muy extensa la lista de atropellos, arbitrariedades y crueldades, no nos referimos sino a aquellos de que habla hoy la prensa.

Protestar contra tales hechos, aunque «La Acción», y ello es lógico, diga, es olvidado en las personas decentes.

Porque es lo digno, y lo honrado, y lo noble.

Así como es todo lo contrario el censurar a los que no tienen su sensibilidad atrofiada ni han perdido la noción de sus deberes de humanidad y justicia.

## La policía dispara sobre un grupo de muchachos

DOS JOVENES GRAVEMENTE HERIDOS

VALENCIA, 24.—La zarpesidad de que se siente atacada la policía en estas circunstancias ha dado lugar a un hecho sangriento, del que han sido víctimas dos muchachos.

Del suceso se ha dado cuenta en la siguiente nota facilitada por la policía:

«Por confidencias se sabía que desde hace días, al amparo, por la calle de Vinata y otras adyacentes, se veía a un grupo de gentes al parecer obreros. La policía ha salido esta noche al encuentro del grupo citado, en la calle de Vinata, y, al dar la voz de ¡alto!, los del grupo huyeron y dispararon, el propio tiempo, un tiro, que no hizo blanco,

afortunadamente. La fuerza disparó, a su vez, varios tiros sobre los fugitivos, con tan mala fortuna que resultó herido un muchacho de quince años, llamado Pascual Gasco; tiene una leve rozadura de bala en la rodilla.

Aparta de éste, resultó también herido otro muchacho, de diecisiete años, llamado Juan Capuz, que es hijo del presidente de la Junta del Centro. Este muchacho tiene atravesado el muslo derecho. Fué asistido en el hospital, y después trasladado a su casa. La herida es de pronóstico reservado.

Las excusas que se dan en la anterior referencia no han producido el efecto de disuadir la acción salvaje de la policía contra unos muchachos tratados como feroces delincuentes.

## El problema de la Internacional

Ante el próximo Congreso del Partido.

El silencio tiene su límite, y yo lo tengo obligado por el respeto mutuo que nos debemos unos a otros y que no existe en los terceristas.

Enrique J. GELAYA  
Sama de Langreo.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

LENIN Y LOS MENCHEVIQUES

Según telegrafían de Rova al «Chicago Tribune», Lenin ha entablado negociaciones con los mencheviques y los socialistas revolucionarios, con el objeto de llegar a una reconciliación y constituir un Gobierno coalicionista. Los líderes socialistas revolucionarios Soiz y Throft dirigen las negociaciones desde la cárcel de Butyrki, en donde se hallan recluidos.

LA CUESTION DE LAS REPARACIONES

El Comité ejecutivo de la Segunda Internacional decidió, en la reunión celebrada en Londres el día 18 de los corrientes, convocar una asamblea especial, a la que serán invitados los representantes de los Partidos Socialistas y de las organizaciones sindicales de los países interesados, que se celebrará en Amsterdam del 31 de marzo al 3 de abril, para examinar la cuestión de las reparaciones y de las sanciones.

EL PELIGRO SOCIALISTA

En un discurso que acaba de pronunciar en Londres Lloyd George ha hablado del «avance constante hacia el Poder de nuevos partidos subversivos». Y ha añadido: «Hoy se llaman laboristas; en el fondo son socialistas». Es inútil ocultar que este partido es cada vez más formidable.

Lloyd George terminó hablando por la unión de todos los partidos burgueses para oponerse a la victoria del Socialismo.

## Agitación comunista en Alemania

Las Agencias telegráficas comunican noticias respecto a la agitación comunista en Alemania.

He aquí un resumen de los principales despachos:

En Halle los comunistas causaron el descarrilamiento de un tren. Hubo tres muertos y varios heridos.

En Alieben se ha proclamado la huelga general. Comunistas armados circulan por las calles en camiones automóviles. Hasta ahora ha habido ocho muertos.

En Rodewitch la Alcaidía ha sido destruida en parte por una bomba.

En Dreize se ha intentado volar el Palacio de Justicia. Hubo algunos heridos e importantes daños materiales.

En Leipzig se han lanzado bombas contra el Tribunal. Sólo hubo daños materiales.

El Tribunal de Freiberg ha sido destruido en parte.

En Mannfeld, donde se ha proclamado la huelga general, se han apoderado de la Caja de Ahorros. En un combate con

la policía se hicieron gran número de disparos y resultaron ocho muertos.

En Hamburgo se ha declarado también la huelga general. Ha habido igualmente combates entre los manifestantes y la policía, y el número de muertos conocido hasta ahora es de doce.

BERLIN, EN ESTADO DE SITIO

En Berlín se ha proclamado el estado de sitio.

Los socialistas mayoritarios e independientes se muestran completamente opuestos a los actos que se han cometido y dejan la responsabilidad del movimiento a los comunistas.

EN ALEMANIA CENTRAL

En la Alemania central se ha iniciado un movimiento huelguista, que ha tomado caracteres graves, a pesar de haber entablado negociaciones por parte de los patronos.

Los huelguistas han intentado levantar los rieles de las vías férreas.

# A los afiliados al Partido Socialista

Compañeros: El Comité local nos ha dirigido un manifiesto, en el que expone un criterio, para que sirva de base de discusión en la Asamblea que ha de celebrarse los días 25, 26 y 28 del presente mes de marzo. Como sabéis, en esta Asamblea ha de discutirse el ingreso definitivo del Partido Socialista Español en la Tercera Internacional, y el acuerdo que en ella se adopte será el criterio que lleven nuestros delegados al Congreso que ha de efectuarse en el próximo mes de abril.

La opinión que como base de discusión de nuestro Comité local es precisamente la contraria a la que ha venido manteniendo constantemente la Agrupación Socialista Madrileña, desde que en agosto de 1919 se presentó y se aprobó la proposición de ingreso en la Tercera Internacional hasta el día presente. Se pretende, pues, que esta Agrupación dé un paso atrás, se desista de su pensamiento, explícitamente manifestado tan sólo en voz, y aparezca ante el proletariado español como un organismo inconsonante, voluble, sin firmeza de ideal y arrependido de sus galimatías de antaño.

El Comité local estima que ejerce un derecho y cumple un deber al hacer lo que ha hecho. Nosotros, los firmantes de este manifiesto, también estimamos como un deber y como un deber nuestro invitarnos a mantener erguida la bandera del verdadero Socialismo revolucionario, frente a los que la quieren humillar, hasta convertirla en la roja cortina del tablado de la farsa.

Tanto más cuanto que en el manifiesto del Comité local no es sólo el pensamiento de la Agrupación Socialista Madrileña lo que hay que reivindicar, sino el mismo pensamiento socialista también, en sus más incommovibles principios. ¡Que hayan olvidado esos principios los hombres que han merecido la confianza de casi dos centenares de agrupados para estar al frente de nuestro organismo!

Viejos socialistas algunos de los firmantes de este manifiesto, es extraño que no recurran ya que, desde su nacimiento, la Internacional Socialista ha impuesto siempre normas uniformes de táctica. Sin hablar de la separación de Bakounin, no obedeció al estrecho mantenimiento de normas uniformes de táctica la expulsión de los hidrobratistas en Alemania, el ultimatum a Jaurés en Amsterdam, la prolongada reserva del Labour Party inglés, la división del Partido en Norte América, etc., etc. ¿Por qué no ha de ser lícito, pues, al Congreso que fue hecho al Congreso comunista de Londres de 1904 y a todos los que le siguieron? Ni aquí ni en estos Congresos niegan al proletariado de cada país la legitimidad máxima que una organización sinceramente socialista puede exigir. Niegan, si, esa especie de flexibilidad a que no puede llegar ninguna organización sinceramente socialista, sin correr el riesgo de verse imposibilitada para volver a su posición espiritual primitiva, por haber entrado en zonas morales donde el enemigo las ha retenido prisioneras.

Se fija el Comité local en varias de las condiciones de Moscú, y especialmente en la tercera y cuarta, y afirma que el Partido Español no está en condiciones de cumplirlas. Respondemos resultantemente, después de haber vuelto a leer con atención las condiciones de Moscú a que el Comité local hace referencia, que la afirmación de éste no puede hacerse sin inferir a nuestro Partido un agravio evidente.

La condición tercera dice que los socialistas no pueden tener confianza en la legalidad burguesa. ¡El Comité local cree que sí, que la legalidad burguesa puede inspirar confianza a los socialistas!...

En la condición tercera aquello se dice para preconizar un sistema de organización ilegal, paralelamente a la organización legal, en los países donde el estado de guerra y las leyes de excepción no permitan una labor legal. Si el Comité local no acepta esto, niega todo carácter revolucionario al Partido. Le niega todo medio de defensa. Le entrega alado de pies y manos a todos los caprichos y a

todas las tropelías de los Gobiernos. Le desarma. Le arrodilla. Le convierte en un resorte del mecanismo de la sociedad capitalista, que funciona a la vista de los órganos de coacción de ella y bajo la presión de su dedo. Y si a esto añadimos que el rechazar la condición cuarta implica recomendar que no se haga propaganda en el ejército, ni legal ni ilegalmente, encontraremos más vergonzosamente aún patentizada la entrega de toda la organización socialista como un rehén de las mercedes que a ciertos de sus líderes se haga. Nosotros no admitimos eso. Lo consideramos una apostasía y un deshonor.

El argumento del Comité local para defender estas abdicaciones es el mismo que ha llevado a la organización alemana y a las de otros países a indignidades que nadie hubiera sospechado. Dice que aquella táctica debilita las fuerzas de nuestro Partido. Y aun admitiendo que esto sucediera, que no es verosímil, ¿a qué extremo no nos llevaría esa teoría del Comité local, de saltar por encima de los principios, cuando el respeto a los principios pudiera conducir a una debilitación del Partido? Si se fija la vista solamente en el crecimiento y la prosperidad del Partido, y a este respecto y a esta prosperidad se sacrifican tesoros de acción y de experiencia, ¿bien miserable es el destino que a nuestra organización espera? ¿Se resignarán los socialistas madrileños a estas prácticas de mercaderes?

Rechaza también el Comité local las condiciones segunda, sexta, séptima, décima, undécima y vigésima.

Todas las condiciones señaladas tienden a lo mismo: a la separación o relegación de los que no sean comunistas probados. Al rechazarlas, determinamos compañeros del Comité local obrar bajo el imperativo del instinto de conservación. Es tan personal su actitud, que no vale la pena recurrir a las armas de las ideas para combatirla. Tanto es instinto de conservación les ha arrastrado, que ni siquiera se han dado cuenta de que, al rechazar la parte hostil al reformismo de algunas de las condiciones citadas, rechazaban también principios tan claves y universales como el de que el destronamiento del capitalismo por el proletariado, no los arbitrajes y Sociedades de naciones fabricados por las burguesías, es lo que ha de evitar toda guerra en el futuro.

El Comité local teme, especialmente, la división. Está dispuesto a dar todos los pasos... hacia la derecha, con tal de que la división no se produzca. Es decir, que, con el pretexto de evitar la división, expone unas ideas y establece unas normas que LA HACEN INEVITABLE para un considerable número de socialistas—a nuestro juicio, para toda la parte consciente y capacitada de la masa del Partido—que tienen aún fe en la lucha y se han dado cuenta de la realidad revolucionaria, irreversiblemente revolucionaria, del momento.

Así, pues, compañeros, frente a las tres propuestas del Comité local, nosotros os invitamos a que aceptéis esta únicamente:

## AGRUPACION SOCIALISTA

### EL PROXIMO CONGRESO DEL PARTIDO. — ASAMBLEA EXTRAORDINARIA

Para discutir el orden del día del próximo Congreso del Partido, esta Agrupación celebrará Asamblea extraordinaria los días 25, 26 y 28 del corriente, a las nueve de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, para discutir el siguiente

#### ORDEN DEL DIA

Primero. En vista de la respuesta dada por el Comité ejecutivo de la Tercera Internacional, a la resolución de nuestro Congreso extraordinario:

- ¿Acuerda el Partido la adhesión a la Tercera Internacional aceptando las 21 condiciones?
- En caso negativo, ¿acuerda suñar su acción a la de los reconstructores?
- Si se rechazasen las anteriores resoluciones, ¿qué actitud debe adoptar el Partido?

Segundo. Posición del Partido ante la situación nacional.

- Represión de los Gobiernos.
- Crisis de trabajo.

Tercero. Creación de un organismo de carácter educativo que se ocupe de los problemas que plantea al proletariado el desenvolvimiento del capitalismo.

Cuarto. Situación económica de EL SOCIALISTA.

Quinto. Procedimiento de designación y acoplamiento de candidatos del Partido en las elecciones legislativas.

Sexto. Conducta electoral de las organizaciones; y

Séptimo. Elección de la Comisión ejecutiva.

Además de tratar estos puntos del orden del día del Congreso, la Asamblea de la Agrupación Socialista Madrileña determinará el número de compañeros que hayan de formar su Delegación al expresado Congreso.

Para entrar en el salón en que se verificará la asamblea es indispensable la presentación del carné de afiliado y haber abonado todas las cuotas extraordinarias y las ordinarias, por lo menos, hasta diciembre inclusive, según determina la organización.

La votación del punto relativo a la Internacional y la elección de la Delegación al Congreso se verificará en el vestíbulo del piso primero de la Casa del Pueblo durante los días 2 de abril, de siete a once de la noche, y 3 de abril, de diez de la mañana a tres de la tarde.

Madrid, 21 de marzo de 1921.—Por el Comité: Francisco Núñez Tomás, secretario.

## La política

### EL CONSEJO DE AYER

A las nueve y media de la noche terminó ayer el Consejo, y el ministro de Gracia y Justicia facilitó la siguiente referencia:

«El Consejo comenzó dando cuenta el ministro de Estado de todas las noticias de política exterior, y sometiendo a la aprobación de sus compañeros el reconocimiento de la República de Letonia, que fué acordado.

El ministro de Gracia y Justicia anunció su decidido propósito de dictar las medidas necesarias para no dar lugar al ingreso en la carrera judicial por el cuarto turno para cubrir las vacantes de jueces de entrada.

El ministro de Trabajo ha dado cuenta de un proyecto de ley que fué aprobado y será sometido al Senado, creando un Tribunal industrial semejante a los que actúan en Madrid y Barcelona, con jurisdicción en la provincia de Vizcaya.

El ministro de Fomento terminó la exposición de datos que ha estimado necesario dar a conocer para proponer soluciones a los problemas económicos pendientes y comunicó sus propósitos de hacer gestiones para obtener fórmulas de concordia entre los intereses contrapuestos.

Hechas esas exploraciones se resolvió rápidamente por el ministro.

El ministro de Hacienda expuso extensamente la situación del Tesoro, y pidió una gran austeridad en los gastos, acordándose, en consecuencia, por el Consejo examinar escrupulosamente todos los presupuestos.»

### VELADA ARTISTICA

TURON.—«Idea y Arte». Cuadro artístico socialista de esta localidad, puso en escena los días 19 y 20 «La gran lucha», obra de carácter social, y el juguete cómico «La casa de los escándalos».

Los jóvenes aficionados obtuvieron un éxito ruidoso.—C.

### Cooperativa Socialista

Ultramarcos finos, batería de cocina, loza, cristal, alfileras, telas, mercería, quincalla, ropa blanca y del color, perfumería, etcétera, etc.

Almacenes, despacho central y administración: San Francisco, 9.

Sucursales: Urzurruja, 38; Alameda de San Mamés, 12, y Cortes, esquina a la calle de la Carrera.

Mercería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Carrera.

### El más fino :: :: El más puro

### Cofac FARO

Pedido en todas partes :: ::

### M. Roca

El más fino :: :: El más puro

### Cooperativa Socialista

Ultramarcos finos, batería de cocina, loza, cristal, alfileras, telas, mercería, quincalla, ropa blanca y del color, perfumería, etcétera, etc.

Almacenes, despacho central y administración: San Francisco, 9.

Sucursales: Urzurruja, 38; Alameda de San Mamés, 12, y Cortes, esquina a la calle de la Carrera.

Mercería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Carrera.

### El programa de la C. G. T.

El programa de la C. G. T.

### El punto de vista internacional

La Confederación General del Trabajo hace constar que en la hora presente se han formulado reivindicaciones del mismo orden por todos los trabajadores de todos los países industriales, ya que la guerra ha provocado en todas las naciones los mismos problemas y para los proletarios la misma necesidad de responder a ellos.

Declara que las organizaciones obreras deben prestarse su apoyo recíproco para que sus esfuerzos sean paralelos y tiendan al mismo fin. La nacionalización o socialización de las grandes industrias, como las minas o los transportes por vía férrea, deben ser objeto de acciones internacionales concertadas. Es sobre todo para los medios de transporte internacionales, y en particular la navegación comercial, donde la transformación en cada país, sino hacerla objeto de la acción de la Federación Sindical Internacional.

En el seno de ésta es donde los movimientos obreros nacionales deben trabajar para desenvolver la acción ejercida por los trabajadores para llegar cuanto antes a una reorganización total del mundo.

### RESUMEN

Donativos.....	18.565,26
Accionistas.....	116.900,40
Suma la lista número 110.....	135.465,66

# Sección especial dedicada a la Unión General de Trabajadores

## INJUSTICIA GUBERNAMENTAL

Nuevamente tomamos la pluma para dar a conocer a la opinión en general una injusticia más de las muchas que comete el Gobierno español.

A raíz del atentado que sufrió en las montañas de Riñón el célebre Sr. Brownig fueron sacados de sus hogares cinco obreros, que no cometieron otro delito que el de ejercer cargos directivos en las organizaciones obreras.

Desde el día 1.º del pasado febrero vieron de cárcel en cárcel conducidos por vías y amarrados hasta el día 22 del mismo mes, que fueron entregados al pabellón de Ciudad Real para que les designara punto de residencia.

Unos días han permanecido en los pabellones que les ha destinado dicho pabellón, donde existe un caciquismo insoportable, hasta que el Gobierno, no considerando suficiente el martirio sufrido, ha dado órdenes para deportarlos a otros pueblos a fin de hacer más duro el calvario de estos cinco compañeros, que todavía no saben el porqué de su extrañamiento.

Dos de estos compañeros—Tomás Carballo y Bernardino Cordero—han sido conducidos a Toledo, y quien sabe si desde allí dispondrá aquel porco hacer más cruda la amargura de estos compañeros.

A pesar de decir el Gobierno que se conduce de los atentados sociales, bien se ve que no se preocupa de otra cosa que de extinguir, como si fueran fieras, a los obreros que están al frente de la organización.

Si los que ejercen el desgobernado en España conservaran un átomo de conciencia, estaríamos seguros de que al denunciar este hecho inhumano lo repararían apenas leyeran estas líneas; pero como comprendemos sus injustificados odios a la organización, tenemos la plena seguridad de que, lejos de darles libertad a estos que no cometieron delito alguno, lo que harán es seguir dando palos de ciegos.

Hechos como estos obligan a la clase trabajadora a impedir su realización. No debemos permitir que un Gobierno sin causa alguna deporte y martirice a obreros como en este caso de Riñón, por lo cual todas las organizaciones deben formular su enérgica protesta al ministro de la Gobernación, para que repare esta brutal injusticia, propia de los tiempos en que imperó la Inquisición.

Vicente MEDIN  
Puertollano, marzo 1921.

## Los dominios forestales en Francia

«Considerando que las experiencias hechas han dado incontestables y beneficiosos resultados, tanto para la economía pública como para los trabajadores forestales, este Consejo de la Federación nacional de agricultores demanda que sea aplicada y ampliada la explotación de los forestales del Estado y de los Municipios.

Que esta explotación sea confiada a las Sociedades obreras, después de la aplicación de un salario mínimo.

Que las reglas vigentes de la contabilidad pública sean modificadas de manera que el Estado pueda consumir directamente los productos de su dominio forestal sin necesidad de recurrir a ningún intermediario.

Que la superproducción de dicho dominio efectiva sea vendida directamente, y por pequeños lotes, a fin de permitir a los consumidores locales su apropiado, teniendo en cuenta que pasar por manos de intermediarios e impedir toda explotación.

El Consejo nacional demanda también que sea modificada la enseñanza forestal de modo que permita a los agentes colocados en todas las categorías adquirir los conocimientos exigidos por los tiempos modernos.»

## SE RECUERDA A LAS SOCIEDADES O COMPANEROS QUE ESCRIBAN A LA UNION GENERAL QUE DEBEN HACERLO A NOMBRE DEL SECRETARIO, FRANCISCO L. CABELLERO, A LA CASA DEL PUEBLO, PIA MONTE, 2, MADRID; APARTADO DE CORREOS 932.

## En Alemania aumenta el paro

Según una información publicada en el «Vorwärts», durante el mes de enero último ha aumentado el número de obreros víctimas de la crisis de trabajo en Alemania.

El número de hombres registrados como peticioneros del «socorro principal» ha pasado, de 335.000, a 357.000, y el número total de los que reciben auxilio económico por estar «completamente sin trabajo», de 410.000 que era en el mes de diciembre, ha pasado en enero a 432.000.

Al igual que el crecimiento de los sin trabajo del sexo masculino ha aumentado el de las personas miembros de familias que reciben socorro. Este número ha pasado, de 407.000, a 405.000.

Si se tiene en cuenta que, a consecuencia de las restricciones impuestas en materia de socorro de paro, la mitad solamente de las personas que se encuentran efectivamente sin trabajo reciben el socorro—según las evaluaciones actuales— resulta que cerca de dos millones de obreros se ven privados de su salario habitual.

Hay que añadir todavía los obreros que trabajan solamente un número reducido de horas a causa de la falta de trabajo. Según estadísticas parciales, el número de estos trabajadores se calcula en el doble de las personas que no se ocupan ningún día a la semana.

## TODO AFILIADO A LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES DEBE LEER DIARIAMENTE EL SOCIALISTA

Enrique Jiménez, presidente; Antonio LISTA

## El conflicto de Elche

### EL LOGAUT PATRONAL PRODUCE UNA ESPANTOSA SITUACION DE MISERIA.—¡AYUDADNOS!

Los luchadores ilicitanos resisten con la esperanza de obtener el apoyo material de los trabajadores españoles, que ya ligando con torturante lentitud. Es realmente angustiosa la situación de los huelguistas; se reparte una libra de pan diario para cada dos personas.

Y hasta la actitud sensata de este sufrido pueblo con la intrinsincia de que da muestras la Patronal. Hace días un patrono se puso de acuerdo con un obrero con el fin de visitar al presidente de la Patronal y al de nuestro Sindicato.

El representante de la colectividad obrera no rehuyó la negociación particular que se le ofrecía; el de la Patronal dijo que no aceptaba solución ninguna, pues era cosa de gastar unos duros más hasta que los obreros se entregasen uno a uno.

No conseguirán esos propósitos. De 2.000 obreros sólo hay unos 70 trabajadores; de 6.000 mujeres alpargateras, únicamente 120 faltan a sus deberes sociales.

A pesar de la campaña tendenciosa que realizan los periódicos «La Verdad», de Murcia, y «La Defensa», de Alicante, de Elche, campaña interesada y vergonzosa, la opinión no se desvía, porque sabe muy bien de qué son capaces ciertos sujetos que convierten la pluma en barredora de la despena.

Mientras así procede la prensa burgesa, a nosotros se nos prohíbe la publicación de suplementos de «Trabajo».

En la asamblea últimamente celebrada por el Sindicato se adoptó el acuerdo unánime de resistir cuarto preciso sea. Cuando vale este sacrificio lo dice el hecho de que ALGUNOS COMPANEROS, POR HAMBRE, HAN SUPRIMIDO DES-

## Acción obrera en Madrid

### CIRCULO SOCIALISTA DEL SUR.—Teniendo en cuenta que los días 25, 26 y 28 del actual se celebran las juntas de la Agrupación Socialista Madrileña, queda sin efecto la junta extraordinaria convocada por el Comité de este Círculo para el día 26 de los corrientes, en la inteligencia de que se convocará para su celebración con la antelación debida.—El Comité.

### CIRCULO SOCIALISTA DE LOS CUATRO CAMINOS.—Esta noche, a las nueve, en el Círculo Socialista de los Cuatro Caminos, Hernán, núm. 15, dará una conferencia D. Fernando Piquer acerca del tema «La educación del proletariado de mañana».

### REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón teatro: A las siete de la noche, Pictores-decoradores.

En el salón grande: A las siete de la noche, Juventud Socialista (conferencia), y a las nueve de la noche, Agrupación Socialista.

En el salón pequeño: A las cinco y media de la tarde, Grupo socialista de albañiles (conferencia), y a las nueve de la noche, Consejo de Administración.

## Bordadora

La compañera Paca Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para las colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—Buenavista, 24, segunda.

# POR LA EDITORIAL SOCIALISTA

## Un caso de prueba.

Todos los socialistas, y aun todos los obreros, han de lamentar como cosa propia la desaparición de EL SOCIALISTA, el paladín de los oprimidos, el denodado luchador de las reivindicaciones obreras, la hoja diaria que acoge con paternal cariño nuestras ansias y la que nos ilustra con su lectura.

Si es que en España hay verdaderos socialistas, si es que en España hay clase obrera, propiamente dicha, no se debe consentir que EL SOCIALISTA desaparezca.

A cada trallazo que le sacuda la mano alevosa de la reacción desenfrenada, debemos responder los trabajadores con un nuevo esfuerzo y ayudados con nuestros céntimos y con nuestra propaganda.

Nuestro Partido cuenta con numerosos afiliados; pues si éstos son luchadores y abnegados, ahora mejor que nunca deberían demostrarlo.

La Unión General de Trabajadores, que cuenta con cientos de miles de componentes, debería tener en cuenta las campañas de EL SOCIALISTA en su beneficio. Todos los trabajadores, en fin, han de comprender el enorme daño que ha de sufrir la organización, tanto política como sindical, si este órgano desaparece.

Vivimos en una época en que a la clase obrera organizada se le han de presentar muchos y complicados casos de prueba. He aquí un caso: si no sabemos atenderle con el entusiasmo de buenos luchadores, demostraremos que los demás casos que se nos presenten también serán desatendidos.

F. JIMENEZ PUERTA  
Vélez-Málaga y marzo de 1921.

## Fondos recaudados hasta el día

### Donativos:

Suma la lista número 109.....	18.455,26
MADRID.—L. Novoa, 0,50; C. Redondo, 2,50; L. Cabrera, 2,50; Eusebio Villafraña, 5.—Recaudado por Pedro Oller entre varios típo-grafos: Oller, 5; E. García, 1; A. L., 1; F. Romero, 1; A. Padiel, 0,50; L. Villarroya, 1; J. Díaz, 1; Segundo, 0,50; M. Zamora, 0,50; E. Matorral, 0,50; J. Ambit, 1; Bautista, 0,50; J. M. M., 0,50; E. Sobrión, 0,50; A. Pumarega, 1; Carlos León, 1; Ezpeleta, 1; F. Martín, 1; D. Simón, 1.—Grupo Socialista del distrito de Palacios: El Grupo, 10; Martínez, 1; Torrado, 1; Baena, 1; Manzano, 1; Medrano, 0,50; F. Miguel, 0,50.....	45
VERINA.—Sindicato regional azucarero.....	30
CADIZ.—Agrupación Socialista.....	10
CASTALBA.—Agrupación Socialista.....	25
Total.....	18.565,26

### Accionistas:

Suma la lista número 109.....	116.725,40
MIERES.—Sección del Sindicato de obreros municipales de Asturias.....	50
SESTAO.—Juventud Socialista.....	125
Total.....	116.900,40

## La Ejecutiva, a las Secciones

Estimados compañeros: La Sociedad de constructores de carros de Játiva está sosteniendo una huelga por culpa de la infratransigencia patronal.

Los obreros se mantienen firmes en la contienda; pero se encuentran sin recursos y es preciso que las entidades adheridas a esta Unión General de Trabajadores hagan lo posible por ayudar a estos compañeros remitiéndoles alguna cantidad.

Los fondos deberán enviarse a nombre de José Sáez, Centro obrero, Játiva (Valencia).

Madrid, 23 de marzo de 1921.—Francisco Largo Caballero, secretario general; Julián Besteiro, vicepresidente.

## El programa de la C. G. T.

## El punto de vista internacional

La Confederación General del Trabajo hace constar que en la hora presente se han formulado reivindicaciones del mismo orden por todos los trabajadores de todos los países industriales, ya que la guerra ha provocado en todas las naciones los mismos problemas y para los proletarios la misma necesidad de responder a ellos.

Declara que las organizaciones obreras deben prestarse su apoyo recíproco para que sus esfuerzos sean paralelos y tiendan al mismo fin. La nacionalización o socialización de las grandes industrias, como las minas o los transportes por vía férrea, deben ser objeto de acciones internacionales concertadas. Es sobre todo para los medios de transporte internacionales, y en particular la navegación comercial, donde la transformación en cada país, sino hacerla objeto de la acción de la Federación Sindical Internacional.

En el seno de ésta es donde los movimientos obreros nacionales deben trabajar para desenvolver la acción ejercida por los trabajadores para llegar cuanto antes a una reorganización total del mundo.

## Nuevas Directiv

TORTOSA.—La Sección tortosina de la Federación Gráfica Española ha renovado su Directiva, que ha quedado integrada por los siguientes compañeros:

Presidente, Arturo Alguero; vicepresidente, Amadeo Martínez; secretario, Francisco Fontané; vicesecretario, Agustín Subirats; tesorero, Francisco Curto, y vocales: Juan Carol, Juan Cruzadas, Ramón Estadeilla y José María Eroll.

ALMANSA.—La Casa del Pueblo ha nombrado su Junta administrativa, que ha quedado formada por los siguientes compañeros:

Enrique Jiménez, presidente; Antonio LISTA